juventud de los paisanos para entender que la vida en ese lugar del planeta es muy corta.

LA MISIÓN DE LOS SOLDADOS NO ES RECONS-TRUIR un país devastado por treinta años de guerras coloniales (primero la URSS y ahora los aliados), sino pro-

teger a las autoridades (corruptas) del país y los escasos edificios públicos que existen. Para evitar ataques como el de esta semana, los mandos entregan maletines con dinero para que los señores de la guerra tengan bajo control a los talibanes, pero tantas facciones se disputan el control del

terreno (además de los talibanes, pastunes, traficantes de droga e incluso la policía corrupta, el pueblo teme a su propia policía que cuando no cobra, se lo cobra a los civiles), que es imposible comprar con maletines la seguridad de los soldados. Además, la orden de arriba es que como España no ha ido a la guerra, sino en misión de paz, no se puede disparar salvo que sea imprescindible. La orden es disparar única y exclusivamente en defensa propia. Por descontado que estamos con nuestros soldados, pero como ellos, no entendemos porque van a morir tan lejos. Me duele explicar esto, pero esa es la verdad. \*

# Una lección divulgativa del nuevo Comisario de los Mossos d'Esquadra

avid Piqué es el nuevo Comisario de la Región policial (el nombre oficial es Cap de la Regió Policial Metropolitana Nord). La presentación oficial a la prensa tuvo lugar en un sencillo acto en la comisaría. A través de una Carátula conocerán al máximo responsable de la seguridad en nuestra comarca, pero al margen de las presentaciones propias de un acto así, el encuentro informal nos aportó una serie de datos que creo que les interesará conocer y que no menoscaban la confidencialidad de la conversación. porque como gatos viejos en su relación con la prensa, nunca sueltan ninguna información más allá de la estrictamente oficial.

## LA COMUNIDAD QUE MÁS COLABORA

con la policía es la sudamericana. Mucho más que la nacional. Los sudamericanos no se cortan un pelo a la hora de informar sobre los movimientos extraños que observan. Se dan cuenta que la policía está para ayudarles y ellos corresponden con la misma moneda. Sin miedo a represalias. Están curados de espanto.

#### EL CARÁCTER DE LA COMUNIDAD CHI-

NA es todo lo contrario. El chino tiene una cultura que le hace ser desconfiado frente al poder público, y más en el extranjero. Se cierra en sus círculos familiares y de relación impermeables. Tanto es así que ni siguiera denuncia cuando es víctima de las mafias de su propio país, con lo cual su silencio es la mejor garantía de impunidad. A veces ocurre que para defenderse de esas mafias, contratan bandas rivales para hacerles frente al margen de la ley. Es una micro sociedad refractaria a la sociedad en la que están viviendo.

EL COMISARIO NOS DIO PISTAS para entender la proliferación de bandas de origen rumano dedicadas a los pequeños robos. A diferencia de Italia o Francia, la legislación española no acumula los pequeños hurtos a diferencia de otros países europeos en que la acumulación de pequeños delitos hace que el delito menor se convierta en grave y, por lo tanto, penado con prisión, en España no. Así que nuestro país se convierte en el paraíso de esta delincuencia de baja intensidad. Esta es la razón por la que normalmente estos delitos se cometen sin violencia, porque esa es la garantía que tienen de que si son pillados entrarán por la comisaría y saldrán por la puerta del juzgado... Para el Comisario,



David Piqué el nuevo Comisario de la Región policial.

la solución a este problema, que padece la sociedad y que multiplica el trabajo de sus agentes, es tan sencillo como unificar el código penal en todos los países de la Unión Europea.

LOS HÁBITOS DE LOS DELINCUENTES son similares al de los flujos económicos. Estos flujos guardan una relación directa con las vías de comunicación. Como los dos valleses no están conectados directamente. los delincuentes de ambas comarcas tampoco comparten el territorio. Y lo mismo ocurre con el Maresme. La apertura de la C-60 no ha cambiado los hábitos mentales de los chorizos de la comarca de Mataró que tienen como espacio vital la costa, hacia arriba o hacia abajo.

UNA ÚLTIMA CONSIDERACIÓN: la crisis ha hecho disparar el número de pequeños delitos, ante la falta de ingresos laborales, personas con una ética ligera optan por echarse a la calle y ganarse picaramente la vida, dando a la palabra pícara su acepción cervantina. Son pequeños robos, pero que extienden una sensación de inseguridad en la calle cada vez más evidente.

Fue sin pretenderlo una presentación más interesante de lo previsto. #



#### MAL LLEVANT

No es la primera vez que hablamos de este asunto, pero por lo visto no se le presta atención. En un Telegrama se explica que el servicio de la limpieza es deficitario, desde el punto de vista económico, pero también lo es desde el punto de vista del servicio, y de una manera especialmente visible en la calle Llevant. La acera izauierda en dirección a la Estación es un auténtico WC canino. Por el día aún se ven los restos orgánicos, pero durante la noche, el escaso alumbrado público hace que muchas acaben en las suelas de los zapatos de los usuarios de Renfe que cogen esa calle como atajo hacia la Font Verda. Mención aparte merece la amplitud de la acera: Una medalla abría que otorgar al bobalicón que un día decidió plantar árboles en medio de tan raquítica acera

### **PELIGRO EN EL JUZGADO**

La pasada semana cinco placas del falso techo de la sala de vistas del juzgado nº 6 del flamante Palacio de Justicia de Granollers cayeron sobre las butacas donde se sientan el juez y el secretario judicial. Cada placa pesa unos diez kilogramos. Afortunadamente el accidente se produjo por la noche y los daños sólo fueron materiales: dobló el reposacabezas del sillón del magistrado, si el juez hubiera estado sentado, el Palacio de Justicia tres meses después de haberse inaugurado oficialmente habría sido portada de todos los informativos y probablemente de gravedad, sino trágica. El caso es que no es la primera vez que este tipo de accidentes se producen: el pasado año la caída se produjo en la entrada de la sala de vistas número 3. Así que se recomienda usar casco de obra cuando entren en el edificio.

